

Con cargo al 1% Cultural

Fomento destina 1,8 millones a cinco proyectos de recuperación del patrimonio histórico en Cataluña

• El Ministerio financiará actuaciones en el Pabellón de Sant Jordi del Hospital de la Santa Creu (Barcelona); en la Ermita de Sant Urbà (Lleida); en el Castillo de la Ametla de Segarra (Lleida); en el Paseo de la Libertad de Vielha (Lleida) y en la Iglesia de Sant Pere (Tarragona)

Madrid, 4 de noviembre de 2009 (Ministerio de Fomento).

El Ministerio de Fomento destinará una partida de 1.817.840,14 euros a cinco proyectos de recuperación de patrimonio histórico en Cataluña, con cargo a los fondos que se generan para el 1% Cultural por la contratación de obra pública. Esta partida fue aprobada por los ministerios de Fomento y Cultura en la Comisión Mixta del 1% Cultural celebrada en la tarde ayer en Madrid.

Con estos recursos, se financiarán un total de cinco actuaciones de consolidación y adecuación de edificios y zonas de interés cultural en Cataluña.

RESTAURACIÓN DEL PABELLÓN DE SANT JORDI EN EL RECINTO HISTÓRICO DEL HOSPITAL DE LA SANTA CREU I SANT PAU (BARCELONA)

El Ministerio de Fomento destina, con cargo a las disponibilidades del 1% Cultural, una cantidad de 784.424,85 € en un ejercicio presupuestario, tramitado por Convenio Anual. Esta cantidad representa el 61,00 % del Presupuesto de Ejecución.

Nota de prensa

El proyecto forma parte del Plan de Restauración y transformación de usos de los edificios del antiguo hospital, al trasladarse la actividad sanitaria a un nuevo edificio. Con el objeto de destinar este pabellón a uso de oficinas, la intervención comprende, para el exterior, trabajos de restauración de los materiales que componen sus paramentos y derribo de cuerpos añadidos. Para el interior, se contempla la recuperación y restauración de bóvedas y elementos originales, reposición de revestimientos, alicatados, guarnecidos de paramentos y pavimentos de mosaico hidráulico.

RESTAURACIÓN DE LA ERMITA DE SANT URBÀ (LLEIDA)

El Ministerio de Fomento destinará, con cargo a las disponibilidades del 1% Cultural una cantidad de 76.336,00 € en un ejercicio presupuestario, tramitado por Convenio Anual. Esta cantidad representa el 80,00 % del Presupuesto de Ejecución.

La ermita presenta un estado de gran deterioro. La actuación plantea su rehabilitación integral, con obras de: reposición de la cubierta con estructura de madera y acabada con losas de piedra, impermeabilización y consolidación del coronamiento de las paredes perimetrales, tratamiento de paramentos, enyesando el interior y rejuntando y reparando la piedra al exterior, reconstrucción de pequeño altillo de madera, reposición de carpinterías en la puerta de acceso y los pequeños huecos de paso de luz, en todo ello se reutilizarán los elementos constructivos aptos para ello, una vez reparados. Se mejora también el camino de acceso y el entorno de la ermita.

CONSOLIDACIÓN-REHABILITACIÓN DEL CASTILLO DE LA AMETLLA DE SEGARRA, 2ª FASE (LLEIDA)

El Ministerio de Fomento destinará, con cargo a las disponibilidades del 1% Cultural una cantidad de 217.079,29 € en un ejercicio presupuestario, tramitado por Convenio Anual. Esta cantidad representa el 75,00 % del Presupuesto de Ejecución.

Este proyecto se presenta como una continuación de obras de consolidación-rehabilitación realizadas en una primera fase; con él



quedará concluida la recuperación del castillo. El objeto de esta actuación es consolidar íntegramente la torre, resolver el problema de evacuación de aguas pluviales y hacerla visitable situando un mirador en el punto más alto.

URBANIZACIÓN INTEGRAL DEL PASEO DE LA LIBERTAD DE VIELHA (LLEIDA)

El Ministerio de Fomento destinará, con cargo a las disponibilidades del 1% Cultural una cantidad de 290.000,00 € en un ejercicio presupuestario, tramitado por Convenio Anual. Esta cantidad representa el 35,27 % del Presupuesto de Ejecución por Contrata según la documentación aportada.

La actuación es una más de las propuestas de reforma y mejora del casco histórico que va haciéndose por calles. Ya urbanizadas las C/Sarriulèra y Mayor, se plantea la del Pº de la Libertad, renovando los servicios urbanos (saneamiento, acometida de agua, electricidad, telefonía e iluminación pública) bajo el nuevo pavimento.

REHABILITACIÓN DE LA IGLESIA DE SANT PERE EN CORBERA D'EBRE, III FASE (TARRAGONA)

El Ministerio de Fomento destinará, con cargo a las disponibilidades del 1% Cultural una cantidad de 450.000,00 € en un ejercicio presupuestario, tramitado por Convenio Anual. Esta cantidad representa el 75,00 % del Presupuesto de Ejecución.

La intervención propuesta es la tercera fase y última del proceso de rehabilitación del antiguo templo iniciado en 1988; el proyecto se centra en la cripta, el campanario, la nave y las cúpulas situadas sobre el testero Norte. Se contemplan actuaciones de consolidación de la construcción, cosido de grietas, demolición de elementos añadidos, acondicionamiento del espacio interior (pavimentos, limpieza de arcos transversales, instalaciones etc.) y ejecución de una nueva cubierta ligera y transparente que frene la degradación de los restos existentes.



Nota de prensa

1% Cultural

La Ley de Patrimonio Histórico de 1985 establece que el 1% del presupuesto total de ejecución de las obras públicas se destinará a financiar los trabajos de conservación o enriquecimiento del Patrimonio Histórico Español o de fomento de la creatividad. Las actuaciones se realizan en inmuebles declarados de interés cultural o similares. El cálculo de ese 1% se realiza sobre la base del presupuesto de ejecución material de todas las obras que superen los 600.000 euros.